
（様式第４号） 第 12回 武石地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 武石地域協議会

２ 日 時 平成 31年 3月 20日 午後 7時 00分から午後 8時 20分まで
３ 会 場 武石地域自治センター2階 第 1会議室
４ 出 席 者 池内俊郎会長、大草ひろみ副会長、浦部秀幸委員、金井修一委員、金子るり子委員、

小池文男委員、小山ひとみ委員、櫻井照子委員、桜井保子委員、鈴木三千夫委員、

高橋みち子委員、滝沢友子委員、馬場美穂子委員、廣田百合子委員、松井智哉委員

【欠席委員 5名】
５ 市側出席者 金子地域振興課長、宮越教育事務所長、佐藤市民サービス課長、滝沢産業建設課長、

宮下商工観光係長、坂部地域政策担当係長、依田地域担当、掛川主査

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 0人 記者 0人
８ 会議概要作成年月日 平成 31年 4月 25日

協 議 事 項 等

１ 開 会（大草副会長）

２ あいさつ（池内会長）

３ 『雲渓荘』意見書に関する上田市からの回答書 伝達

・2月 21日付市長へ提出した「上田市岳の湯温泉雲渓荘の存続について」の意見書に対する回答書に
ついて金子課長から池内会長へ伝達。回答書の内容については産業建設課長から説明。

（会長）私たちの意見書の内容をほぼ認めていただいた形でありがたい。この件について、意見、感想が

あればお願いしたい。

（委員）サウンディング型市場調査を実施したが、今後検討していく上で参考になることがあれば差支え

のない範囲で教えていただきたい。

（産業建設課長）1月に実施したサウンディング調査には 1社が参加した。現状の経営方針では存続は難
しいとのこと。施設が老朽化しているため市からの援助があり企業の方針で経営すれば、何とかやって

いかれるとのことである。市ホームページに調査結果が掲載されているのでご覧いただきたい。

４ 協議・報告事項

（１） 武石地域協議会における次年度の協議項目について

（会長）来年度の協議項目について、ご意見をいただきたい。今年度は、「雲渓荘」に重点を置き協議を

行ってきた。第 6期からの申し送り事項には、「指定管理施設の維持・運営管理について」の他に「公
共交通機関のあり方について」「松くい虫対策促進について」「武石地域全域公園化構想について」の 3
つがある。また、この他に優先して協議した方がよい課題があればお出しいただきたい。

（委員）協議項目のことについてではないか、松くい虫対策の今のやり方がおかしいと思う。松くいにな

っているものを切らず、枯れてしまっているものを切っている。このやり方では松くいは減らないし、

増えてしまうのではないか。

（会長）空中散布はできないため、市では伐倒くん蒸か樹幹注入、樹種転換を進めている。樹幹注入は、

財産区有林で毎年実施している。下武石～鳥屋の山を順次樹種転換していく計画もあるようだが、まだ

実現していない。

（委員）8月の地域協議会で森林整備課から説明を受けて以降、特段新たな情報は入っていない。樹種転
換を進めるうえでネックなのは地権者の数が多いこと、所在不明の地権者がいることだと思う。

（委員）1月の鳥屋の説明会では、木は伐採して売るという話だった。松は自然にまた生えてくるので山
の所有者としては伐採後に別の木を植えることは考えていない



（会長）樹種転換なので、違う樹木を植えなければいけない。生きている木を切って売ることはできるが、

枯れてしまったものは費用も出ない。

（委員）松くい虫対策の今までのやり方が悪かったのではないか。

（委員）松くい虫対策を実施するのは地権者であり、松林を所有している地権者の考え方である。委員が

おっしゃるように、松を切ってまた生えてくるというのを待つのもひとつの意見として行政に相談して

もよいのではないか。来期も協議項目として取り上げていけばよいと思う。

（委員）住みよい武石をつくる会でも公共交通機関について協議を行っているが、地域協議会でも取り組

むのであれば、どういう方向で持っていくか、すり合わせた方がよいのではないか。住みよい武石をつ

くる会では、高齢者クラブからの要望を取りまとめ地域協議会に提言していきたいと考えている。

（会長）その通りだと思う。地域協議会では現状確認だけで方向性は決まっていないが、オール武石で取

り組んでいかなければいけないテーマだと考えている。

（委員）平成 30年度の市政三者懇談会で、武石地区自治会連合会から公共交通機関のあり方として「上
田市街までの直通の交通手段を設けてほしい」と要望した。市の回答は「武石地域で意見を集約して市

へ働きかけてください」との内容だった。立地適正化計画は着々を進んでいるため、武石地区連、地域

協議会、住みよい武石をつくる会ですり合わせを行い、速やかに市へ要望していく必要がある。

（委員）公共交通機関のあり方については最優先でやった方がよいと思う。

（会長）公共交通機関については早めに協議を行いたいと思うが、またその他の協議項目の資料も確認し、

次回協議会で協議項目の優先順位を決めたい。

（２） その他

① 小学校 PTA選出委員の任期について
（会長）小学校 PTAから地域協議会に要望があり、地域協議会委員には小学校 PTAの副会長が充たっ
ているが、任期 2年目は PTA役員を外れてしまうため自治会長同様 1年交代としていただきたいと
のこと。ご了承いただきたい。

～ 意見なし。委員了承 ～

（会長）自治会選出委員の方は本日が最終であるため、一言ごあいさつをお願いしたい。

～ 自治会選出委員退任あいさつ ～

② 平成 31年度第 1回地域協議会の日程について
日時：4月 17日（水）午後 7時～
平成 31年度も引き続き毎月第 3水曜日の午後 7時から開催

５ 閉 会（大草副会長）


